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Карбонат кальция, используемый в качестве наполнителя в бумажном производстве, при раз-
личном его содержании обеспечивает получение бумаги с различными свойствами. В статье иссле-
дованы сорбционные свойства бумаги, полученной в условиях Узбекско-китайского предприятия 
«Fergana stone paper company» (Узбекистан), в составе которой 80% карбоната кальция и 20% не-
токсичной синтетической смолы HDPE.  

Цель работы — изучение некоторых сорбционных свойств бумаги с кальцитом кальция и 
смолой HDPE, к которым относятся влагопрочность, гидрофобность, способность впитывать 
растворители печатных красок. Исследования свойств бумаги при увлажнении в эксикаторе в тече-
ние 30 мин выявили гидрофобность поверхности. Влага не проникла в микропористую структуру бу-
маги, что объясняет отсутствие деформации размеров листа. При воздействии высокой темпера-
туры наблюдали усадку образцов бумаги. Выявлено, что образец массой 90–100 г/м2 впитывает 3,1–
8,4% воды. Исследования впитывающей способности по методу Кобба при одностороннем увлажне-
нии выявили влагопрочность и влагостойкость бумаги. Анализ впитывающей способности в бумагу 
ксилола показал, что исследуемые образцы бумаги с малой (более 30 с) и средней (от 10 с до 30 с) 
впитывающей способностью обеспечат получение интенсивных оттисков. Поверхностная актив-
ность у всех образцов низкая, что позволяет использовать красящие вещества с поверхностной 
энергией не выше 58 мН/м. 
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Calcium carbonate used as a filler in papermaking, when added in different ways, contributes to the 
production of paper with different properties. The article investigates the sorption properties of paper, which 
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contains 80% of calcium carbonate and 20% of non-toxic synthetic resin HDPE, obtained under the 
conditions of the Uzbek-Chinese enterprise “Fergana stone paper company” (Uzbekistan). 

The purpose of this work is to study some of the sorption properties of paper with calcium calcite and 
HDPE resin, which include moisture strength, hydrophobicity, and the ability to absorb printing ink solvents. 
Studies of the properties of paper when moistened in a desiccator for 30 min revealed the hydrophobicity of 
the surface. Moisture did not penetrate into the microporous structure of the paper, which explains the 
absence of deformation of the sheet dimensions. When exposed to high temperatures, the paper samples 
shrink, which is explained by the presence of high-strength polyethylene in the paper. It was found that the 
sample weighing 90–100 g/m2 absorbs 3.1–8.4%. of water. Studies of the absorbency according to the Cobb 
method with one-sided moistening revealed the wet strength of paper. An analysis of the absorbency of 
xylene in paper showed that the studied paper samples with low (more than 30 s) and medium (from 10 s to 
30 s) absorbency will provide intensive impressions. The surface activity of all three samples is low, which 
allows the use of dyes with a surface energy of no higher than 58 mN/m. 
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